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Ata da Assembleia de Freguesia de Cristelo 28 de Junho de 2024  

Ao vigésimo oitavo dia do mês de Junho do ano de dois mil e vinte e quatro, sexta-feira, 

pelas vinte e uma horas e trinta minutos, reuniu em sessão ordinária, a Assembleia de 

Freguesia de Cristelo, no edifício na sede da Junta de Freguesia, com a seguinte ordem 

de trabalhos: ------------------------------------------------------------------------------------------  

• Ponto nº 1- Leitura e Aprovação da ata nº 12 de 19 de abril de 2024;---------------  

• Ponto nº 2- Apreciação, discussão e votação da proposta relativa à aceitação de 

cedência de uma parcela de terreno e integração ao domínio público;--------------  

• Ponto nº 3- Apreciação da informação escrita do Presidente da Junta acerca da 

atividade da Autarquia, bem como, da situação financeira, prevista na alínea e) do 

n. º2 do artigo 9.º da lei n.º 75/2013 de 12 de setembro;-------------------------------  

• Ponto nº 4 - Aprovação da ata em minuta. ----------------------------------------------  

• Período Reservado à intervenção do Público.-------------------------------------------  

Estiveram presentes os senhores: Presidente da Assembleia Jorge António Oliveira dos 

Santos, 1ª Secretária da Assembleia Carla Isabel Martins Fonseca, vogal Paulo Ricardo 

Sá Varzim Miranda, vogal Nuno Pedro Santos Varzim Miranda, vogal Abílio da Ponte 

Goncalves, vogal António Miranda Rodrigues e vogal Pedro Manuel Vieira Campos. 

Esteve ausente a 2ª Secretária da Assembleia Maria Guimarães Pereira e a vogal Vânia 

Filipa Rodrigues das Eiras. ------------------------------------------------------------------------ 

O Sr. Presidente da Mesa de Assembleia cumprimentou todos os presentes e questionou 

se algum membro do público presente pretendia fazer inscrição. A secretaria da mesa 

apontou os nomes do Sr. Eduardo Faria, da Sra. Ângela Miranda e da Sra. Sandrina 

Machado para no final terem a palavra. ----------------------------------------------------------  

O Sr. Presidente da Mesa de Assembleia questionou, se algum membro presente pretendia 

apresentar à Mesa de Assembleia, algum assunto corrente a discussão. --------------------- 

Ponto nº 1. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Mesa de Assembleia solicitou a dispensa da leitura da ata da reunião  

anterior, dado ter sido entregue antecipadamente uma cópia a todos os membros e foi 
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questionado se havia algum reparo a ser feito. -------------------------------------------------- 

O vogal Paulo Ricardo Sá Varzim Miranda pediu a palavra para referir que enviou um 

email para junta de freguesia para referir que a ata elaborada continua a não estar 

transcrito muito do que foi dito na assembleia e assim sendo a votação é contra. -------- 

O Sr. Presidente tomou a palavra para responder que quando fosse enviado email para a 

junta de freguesia fosse com conhecimento da mesa da assembleia pois o email não 

chegou a todos os elementos que compõem a mesa, nomeadamente á primeira e segunda 

secretaria e como tal o assunto não foi discutido. Foi submetida a ata à votação sendo 

aprovada por maioria com dois votos contra do vogal Paulo Ricardo Sá Varzim 

Miranda, do vogal Nuno Pedro Santos Varzim Miranda e com voto de abstenção do 

vogal Abílio da Ponte Goncalves. -----------------------------------------------------------------

O vogal Abílio da Ponte Goncalves pediu a palavra para referir que não esteve presente 

na assembleia daí a sua abstenção. -------------------------------------------------------------- 

O vogal Paulo Ricardo Sá Varzim Miranda pediu a palavra para justificar o seu voto 

relativamente a ata da assembleia de 19 de abril continua a não constar muito do que foi 

dito nomeadamente quando toca a acusações graves feitas pelo executivo tais como o sr. 

Presidente ter acusado de querer apenas uns tachos e de reunir com o presidente da 

camara com o objetivo de demitir a vereadora , a vogal Vânia interveio relativamente ao 

ponto quatro do orçamento para questionar os valores apresentados de 34000 mil euros 

para a ponte de Picouto e os 50.000 mil euros para o parque de merendas e dada a 

grande discrepância de valores e a urgência de cada obra. Foi levantado a questão se não 

seria pelo caminho de Hortal uma alternativa dos camiões, onde o executivo respondeu 

claramente que não e que a camara municipal está de forma muito adiantada a 

desbloquear uma situação dum terreno pelo lado dos ciganos, para que seja por aí uma 

alternativa de forma direta. O tesoureiro da junta de freguesia acusou o presidente do 

Centro Social Abel Varzim de ter feito "borrada" na celebração de protocolos entre as 

entidades referidas (Centro e Junta) quando estes era presidente da junta e agora pagam 

a fatura de tais "borradas". O tesoureiro acusou o Centro Social Abel Varzim de ser 

muito responsável por estes atrasos no processo da escola, uma vez que nem tinham á 

data respondido á camara sobre o protocolo das refeições. Na intervenção do Sr. Isaque, 

falta  a parte que defendeu o nome do presidente do Centro Social, dizendo que é 
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preciso ter muito respeito por quem deu e continua a dar muito pela nossa freguesia. 

Ainda na intervenção do Sr. Isaque, falta a parte em que desmentiu a acusação do Sr. 

Tesoureiro quando dizia que o Centro Social Abel Varzim ainda não tinha respondido á 

Câmara Municipal sobre o protocolo, dizendo que sabia que já tinha sido respondido 

por email, quando a Daniela Miranda (colaboradora do Centro), confirmou o envio e a 

data do mesmo. A situação de possibilidade de existir turmas mistas na escola, que foi 

prontamente negada pelo executivo, garantindo que não haveria turmas mistas 

(pensamos que até foi dito pelo executivo, que se assim fosse se opunham abertura da 

escola). No caso de as obras da escola não estarem concluídas, o executivo garantiu a 

não abertura da mesma. Uma vez que temos perceção que a hora de envio deste email é 

a que nos foi possível e não dando tempo para vossa apreciação cuidada, estamos na 

disposição se entenderem votar a respetiva ata na próxima assembleia. ---------------------

Ponto nº 2. -------------------------------------------------------------------------------------------

O Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra ao tesoureiro da junta, tendo este 

apresentado o conteúdo da proposta, pediu desculpa por não ter retroprojetor e como tal 

pediu para que acompanhassem a informação pelos cadernos. -------------------------------  

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia colocou este ponto a votação e foi aprovado por 

unanimidade. -----------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto nº 3. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra ao Sr. Presidente da Junta tendo 

este dado uso da palavra para agradecer aos artesãos que participaram na Festa da 

Francesinha, agradecer à Associação de Pais e a todos os convidados presentes e à 

população em geral, agradecer também às duas senhoras que vieram demonstrar como 

era feita a venda de peixe antigamente, agradecer ao senhor que trouxe o trator e agradecer 

ao senhor que trouxe o barco para embelezar o espaço do nosso artesanato. Salientar as 

obras que já estão a decorrer na Escola de Ferreiros tendo já duas salas prontas e também  

a Rua da Feiteira que estará pronta pelos meados de junho. ----------------------------------

De seguida foi concedido o uso da palavra à secretária da junta de freguesia que procedeu  

à apresentação detalhada da informação escrita da junta de freguesia constante no dossier 

entregue previamente a todos os membros da assembleia. ------------------------------------- 
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Terminada a apresentação o vogal Nuno Pedro Santos Varzim Miranda pediu a palavra 

para questionar a solicitação da dispensa da escola da igreja e se existe algum projeto em 

vista para o local. Foi-lhe respondido que a escola é um edifício público e segundo 

informação da camara a gestão desta será entregue á junta de freguesia. Cristelo é uma 

freguesia com muitas associações nomeadamente Karaté, música, dança, zumba entre 

outros que não possuem local para exercer as atividades assim como o armazenamento 

de material como tal o edifício ficará para estas associações exercerem as suas atividades. 

O vogal Nuno Pedro Santos Varzim Miranda pediu a palavra para questionar se já existe 

data para o início das obras da avenida. Foi-lhe respondido que terá início nos meados de 

julho. O vogal Nuno Pedro Santos Varzim Miranda pediu a palavra para questionar se já 

existe local para fazer o Dia da Freguesia pois o espaço do campo de futebol ficou 

reduzido e tendo em conta que uma solução seria a avenida, mas que vai entrar em obras. 

Foi-lhe respondido que em princípio será no mesmo local, reorganizar o espaço, mas 

ainda esta a ser estudada uma solução.  ----------------------------------------------------------- 

Ponto nº 4. --------------------------------------------------------------------------------------------  

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia propôs que a leitura da minuta e de seguida foi 

assinada e aprovada por unanimidade de todos os membros da assembleia. O Presidente 

da Mesa da Assembleia deu a palavra ao público que se inscreveu. --------------------------  

Tomou a palavra   Sr. Eduardo Faria para referir que não tinha nada a dizer foi só para 

garantir que poderia falar se assim o entendesse. ----------------------------------------------- 

Tomou a palavra a Sra. Ângela Miranda para questionar relativamente aos 

prolongamentos para a escola se os primeiros quinze dias de setembros estão garantidos, 

se vai ser feito no edifício da escola e se os pais têm de se inscrever em algum sítio. Foilhe 

respondido que está descrito na lona e afixado junto da escola e vai ser cumprido, quanto 

ao local a ser feito é na escola e caso não seja possível vai existir uma alternativa para o 

efeito e a inscrição dos prolongamentos é feita no ato da matrícula, contudo,  entretanto, 

será feita uma reunião para esclarecimento de dúvidas. -------------------------Tomou a 

palavra a Sra. Sandrina Machado para questionar se a associação de pais também   

vai ter lugar no edifício da escola, neste momento só tem a chave da escola lá de baixo e 

é necessário reunir para preparar o dia da freguesia. Foi-lhe respondido que a associação 
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terá uma sala no edifício e se for necessário a associação de pais pode reunir na junta de 

freguesia. Questionou se pode ter acesso às atas nomeadamente à ata anterior. Foi-lhe 

respondido que as atas são públicas e quem quiser pode consultar. --------------------------  

 O Sr. Eduardo Faria pediu novamente a palavra para falar em nome da Comissão de 

Festas de nossa senhora do Rosário, já foi feito o agradecimento público, contudo, e para 

que fique em ata agradecer ao executivo pela contribuição do donativo que ajudou à 

realização da festa e também aproveita para pedir uma sala para a comissão de festas pois 

faz muita falta. Foi-lhe respondido que primeiramente estão as associações que não 

pertencem à igreja depois estão as outras e se estiver espaço para todos a junta está 

disponível para ajudar. ------------------------------------------------------------------------------  

Por fim o Sr. Presidente da mesa da Assembleia deu por encerrada a sessão, da qual foi 

extraída a presente ata, que depois de lida e aprovada, será assinada. ------------------------  

  


